

Réflexion du jour, 8 juillet 2024

Comment peut-on aimer les livres sans aimer les mots ?

Comment lire des romans sans avoir lu un dictionnaire ?

Comment peut-on faire de la littérature sans voyager dans le vocabulaire ?

Comme faire de la politique sans rendre essentiel le dialogue et la relation ?

... Depuis que les « sujets sensibles » ont des conséquences sur la vie quotidienne des Français, la politique n'est que polémiques épuisantes, crispations et vues à court terme... Chaque formation cherche à s'imposer, usant de « formules », de « mots d'ordre », d'effets de langage...

La culture du dialogue et de la relation fait défaut, et, durant tout ce temps de polémiques et de crispations, les milliardaires, les caïds de toutes les mafias, avec leurs châteaux, belles demeures, parcs, jardins, propriétés de dizaines d'hectares, résidences « haut de gamme » de séjours de vacances et de loisirs dans des paysages aménagés, ne cessent de se gaver... Dans « Echappées belles » du dernier samedi soir – 6 juillet – ce reportage « édifiant », par exemple, sur des résidences pour touristes riches dans le sud du Portugal... Sans compter, dans « Des racines et des ailes » quasiment à chaque émission, le quart d'heure château, beau mobilier, parcs et jardins, généalogie d'aristocrates...

"Aimer les mots" pour leur sens, pour leur qualité, pour la manière dont ils sont employés, pour ce qu'ils apportent à la phrase, pour leur sonorité, pour ce qu'ils suggèrent, pour ce qu'ils impactent à leur lecture... En un mot : un mot vu comme un tube de peinture, c'est comme une fleur artificielle pour laquelle on aurait la naïveté (ou l'instinct fabriqué) de croire qu'elle aurait une odeur...

Une culture inexistante, de la relation et du dialogue

... Depuis que les « sujets sensibles » ont des conséquences sur la vie quotidienne des Français, la politique n'est que polémiques épuisantes, crispations et vues à court terme... Chaque formation cherche à s'imposer, usant de « formules », de « mots d'ordre », d'effets de langage...

La culture du dialogue et de la relation fait défaut, et, durant tout ce temps de polémiques et de crispations, les milliardaires, les caïds de toutes les mafias, avec leurs châteaux, belles demeures, parcs, jardins, propriétés de dizaines d'hectares, résidences « haut de gamme » de séjours de vacances et de loisirs dans des paysages aménagés, ne cessent de se gaver...

Dans « Echappées belles » du dernier samedi soir – 6 juillet – ce reportage « édifiant », par exemple, sur des résidences pour touristes riches dans le sud du Portugal... Sans compter,

dans « Des racines et des ailes » quasiment à chaque émission, le quart d'heure château, beau mobilier, parcs et jardins, généalogie d' aristocrates...

Question engouements, mentalités orientées sur ce qui fait rêver, sur ce qui rend béat d' admiration, suscite de la considération ; les « belles réalisations » des riches ainsi que tout ce qu' ils possèdent et mettent en valeur ; la magnificence de leurs demeures, le fait qu' ils sont « pourvoyeurs d' emplois » et, avec cette idée du « ruissellement » et que sans leurs grandes fortunes, sans le pouvoir qu' ils ont, le monde dans lequel nous vivons au quotidien ne serait plus le même ( société de consommation, de biens, de services, d' équipements accessibles au plus grand nombre de personnes possible)... Question « tout cela » oui, c' est, de la Droite à la Gauche, des salariés les moins bien payés jusqu' aux cadres, ingénieurs, dirigeants d' entreprises, dans quasiment toutes les « couches sociales »... La même « musique » dominante avec les mêmes refrains, que tout le monde écoute...

Et tant que tambourinera cette musique d' un bout à l' autre de la société, aucun « Front Populaire », aucun « Rassemblement National », aucune politique, aucun gouvernement ne pourra changer quoi que ce soit...

En revanche des promesses, des paroles, des meetings, la contribution à chaque « grande élection déterminante » de chanteurs, d' artistes, d' écrivains, de penseurs, d' intellectuels, tous prenant ouvertement et publiquement parti pour tel ou tel candidat, avec de « grandes messes festives », tout ça soulève des enthousiasmes... Mais, la fête finie on plie les manèges et le lundi matin qui vient, c' est la réunion de fixation d' objectifs de performance et de rentabilité autour du « boss » qui est plus que jamais de mise !

... Et... Combien de millions de Français – de toutes conditions à l' exception des plus démunis et de ceux et celles qui sont « dans le rouge » à la fin du mois... Qui, outre leur livret A et leur CODEVI « bien rempli » (« épargne de précaution ») ont dans leur portefeuille financier chez leur banquier, des placements en actions dont la composition le plus souvent n' est pas « des plus claires » - avec notice d' information en plusieurs pages écrit tout petit – et perçoivent périodiquement (au moins un versement annuel) un intérêt ou dividende « à 2 chiffres » ?

Peut-être autant qu' il y a eu d' électeurs aux dernières législatives pour le Rassemblement National... Et... Aussi pour le Front Populaire !

Quand on est « pris dans l' engrenage du Système » et qu' on est tout comme d' autres millions de consommateurs, demandeur et client, de services, de supermarchés, de toutes sortes de biens – de nécessité ou non – l' une des « premières choses à faire » afin de se démarquer du Système sans pouvoir s' en libérer ; c' est au moins de ne pas avoir de portefeuille financier en actions avec dividendes, chez son banquier !

Il ne faut donc pas s' étonner, si, dans ce que « racontent » les uns et les autres, quelque soit leur « sensibilité politique », leur « vision humaniste du monde et de la société », d' une part... Et si dans les discours, sur les plateaux de télévision, dans les médias, dans la presse et dans l' audiovisuel, d' autre part... Personne ou presque à part quelques personnages de la « Gauche de la Gauche » ( et encore)... N' évoque les puissants lobbys, les hordes d' actionnaires, les milliardaires ! ... Que le « citoyen ou habitant lambda de tel ou tel pays » n' a finalement peut-être pas vraiment envie de voir disparaître, ne serait-ce que pour ce qu' il peut glaner de « miettes de gâteau » diversement éparpillées...

## Défection de touristes étrangers cet été en France

... Parmi les deux millions de touristes étrangers attendus pour les JO de Paris 2024, du 26 juillet au 11 août, dont la plupart d'entre eux ont effectué leurs réservations d'hébergements et acheté leurs billets voici déjà plus de six mois ; un certain nombre de défections sont enregistrées, de touristes Européens, Américains, Canadiens, Japonnais, Australiens et autres qui renoncent à leur séjour à Paris pour assister aux JO...

Pour deux principales raisons – dont la première celle liée au risque d'attentats terroristes et de l'insécurité, n'est pas, en fait la plus importante... Car la deuxième raison, celle liée au « paysage politique et social » de la France depuis le 9 juin 2024 et encore plus depuis le 7 juillet, inquiète davantage les touristes étrangers...

De surcroît, les dispositions prises à Paris pour la circulation en voiture – et pour le stationnement – ainsi que pour les déplacements des piétons, vont être en pratique, au quotidien et partout dans Paris, de nature à ne « pas faciliter les choses » ( il faudra être muni d'une sorte de « pass » ou de badge, d'un « QR code » ) ... Un véritable « parcours du combattant » d'une grande complexité...

Dans le contexte de tensions internationales accrues entre grandes puissances, de guerre en Ukraine, de conflit Israélo Palestinien Hamas Hezbollah, et en particulier en France, d'insécurité liée à des manifestations violentes de minorités agressives, de « paysage politique et social » incertain et potentiellement explosif... Comment ces JO, censés être un moment de « paix universelle, de concorde, de suspension des tensions et de partage dans la fête et dans l'émulation, peuvent-ils – en 2024 à Paris et en France (et vu dans le monde) – avoir encore un sens ? Le sens originel des JO ?...

## La France de 2024

... Ah, cette France qui, sur le plan économique au niveau mondial, « ne se porte pas si mal que cela » - puisque la croissance atteint 0,8 point de plus au cours des derniers mois et que l'ensemble des ménages a vu son pouvoir d'achat ( sa consommation tous produits confondus) progresser de 0,4 % depuis début janvier 2024...

Au dire de certains observateurs « avisés » et « crédibles », sur le plan économique la France « va bien »... Du moins pour des millions de Français qui eux, travaillent, disposent -en couple- de deux salaires et... Ne sont pas « dans le rouge » dès le 15 du mois... (En revanche pour les plus démunis, en dessous du « seuil de pauvreté » ou « vraiment en difficulté au quotidien » soit environ 9 millions de personnes, la « France qui va bien » est pour eux une « France étrangère » dans laquelle ils se sentent exclus ou déconsidérés – comme si le « Système » , « n' avait pas besoin d' eux du fait qu' il compte sur les autres vingt ou trente millions qui consomment ( n' arrêtent pas de « mettre cent balles dans le Dada »)...

En somme, d'un côté « une France qui va bien » mais de l' autre côté, une France qui, sur le plan social – et politique- « ne va pas bien du tout » ! Et qui est en déliquescence accrue...

... Selon l'Observatoire des inégalités, en 2024, en France, 9 914 147 personnes vivent avec un revenu égal ou inférieur à 1158 euro par mois ; dont 5 674 995 personnes vivant avec un revenu mensuel inférieur à 965 euro.

En fait le seuil de pauvreté vraiment réel est celui de 5 674 995 personnes ; et au niveau qui approche de 10 millions, l' on peut parler aussi de pauvreté, pour des personnes vivant avec environ 1100 euro par mois...

Mais pour être vraiment dans le réel par rapport à ces chiffres, il faut prendre plusieurs exemples particuliers dont celui ci : une famille de 5 personnes -un couple et trois enfants dont le dernier a un an- vivant avec un revenu de 1158 euro mensuel (un seul du couple travaille) augmenté des allocations : ce sont bien 5 personnes qui, ensemble, vivent avec un revenu d' environ 1100 mensuels augmenté des allocations...

La population de la France en 2024 est de 68 373 433 habitants dont bien sûr les adultes et les enfants, les familles monoparentales, les célibataires, les veufs, les divorcés, les séparés, les familles couple avec de 1 à 5 enfants ou plus... Et sachant qu' en règle générale, en dessous de 18 ans âge de la majorité, il n' y a quasiment pas ou très peu de jeunes de moins de 18 ans qui ont personnellement un revenu plus ou moins régulier... Et que de 18 à 25 ans beaucoup de jeunes sont étudiants ou sans emploi autre qu' un emploi saisonnier .et .vivant pour beaucoup d'entre eux sous le même toit que leurs parents...

...Evidemment, dans beaucoup de pays "pauvres" de la planète, ce sont jusqu' à 90% des populations de ces pays qui vivent avec un revenu de 2 euro par jour sans aucune assistance ( Haïti, Madagascar, Bangladesh entre autres dont bon nombre de pays Africains) ... A titre de comparaison (si l' on peut dire) un Bengladi qui vient travailler à Doha au Qatar, peut gagner 300 euro par mois - soit 1958dix fois plus que dans son pays d'origine... Et un Ghananéen en France ( régularisé ou clandestin) peut gagner 1100 euro voire le SMIC pour 40 h de travail hebdomadaire ( c' est " le Pérou" par rapport au Ghana!)

C'est ainsi que "s' explique" l' économie mondialisée libéralisée de marché - de l' emploi, de la consommation- selon le niveau de développement de tel ou tel pays d' une part, et selon les modes de vie et de consommation d' autre part ( immenses disparités, toutes ces disparités et différences constituant le "principe moteur" du fonctionnement de l' économie de marché aux mains des dominants, des décideurs, et avec l' aval des gouvernements en place... Et l' adhésion ( le plus souvent tacite) de centaines de millions voire de milliards d' humains...

Y-a-t-il une autre voie que celle d' une coalition ?

... Dans le contexte de la composition de la nouvelle assemblée nationale élue après le 2ème tour le 7 juillet 2024, avec trois blocs : le Front Populaire 183 élus, Ensemble 166 élus et Rassemblement National 143 élus – et si l' on joint à ces trois blocs Les Républicains 66 élus... La recherche de la constitution d' une majorité qui serait une coalition, avec par exemple une coalition FP/Ensemble/LR ou Ensemble/LR/Parti Socialiste... N' a aucun sens, ne peut pas satisfaire les uns et les autres ; ce serait alors une coalition, dans une France qui n' a jamais connue depuis 1958, que des majorités autour du président élu, ou des cohabitations entre une majorité de Droite ou de Gauche et un président élu... Qui ne ressemblerait en rien avec les autres coalitions dans les assemblées parlementaires d' autres pays Européens... Qui, elles, ces coalitions, fonctionnent...

Rappelons qu' en France depuis 1958, lorsqu' il y avait cohabitation – en 1986, en 1993, en 1997, à chaque fois la majorité de plus de la moitié des élus, impliquait le choix d' un

premier ministre dans cette nouvelle majorité de l'opposition en face du président en place...

Cette fois-ci, en 2024, il n'y a plus de majorité dans l'opposition, mais 2 blocs l'un le FP avec 183 élus et l'autre le RN avec 143 élus... Et un 3ème bloc, le LR avec 66 élus... En face d'une « ancienne majorité » Ensemble qui ne dispose plus que de 166 sièges et d'un président en place...

Rappelons également que seuls le Rassemblement National et le LR sont des groupes homogènes « d'un seul tenant »...

En effet Ensemble est constitué de plusieurs formations « alliées » (mais avec des sensibilités, des projets et des programmes différents)... Et il en est de même pour le Front Populaire, constitué de formations « opportunément alliées » (mais dont les différences sont difficilement conciliables)...

Il y a – en France – mais sans doute beaucoup moins dans les autres pays européens – une culture des divergences, des crispations, et des prises de position – et de l'idée selon laquelle une majorité ou un groupe dominant doit s'imposer et exercer le pouvoir (ce qui, en quelque sorte n'est guère trop compatible avec ce que doit être une véritable démocratie républicaine...

Et cette « culture là » est ancrée, en France, depuis 66 ans !

En ce qui concerne LFI, avec 75 élus, « il serait question » d'une « dissidence » (de François Ruffin, d'Alexis Corbières, de Clémentine Autain, de Danielle Simonet, de Hendrick David)... Qui envisagerait de constituer une nouvelle formation séparée de LFI de Jean Luc Mélenchon...

Une telle formation, entrerait-elle alors dans une coalition ? De telle sorte que serait opposés à cette coalition (vraiment opposés) : le RN et LFI de Jean Luc Mélenchon ?

Quoi qu'il en soit – ou n'en soit pas – il est à mon sens une « autre voie possible » que celle d'une coalition...

Prenons une proposition de loi qui est définie, annoncée et soumise au vote de toute l'assemblée : qui, de droite, de gauche, du RN, d'Ensemble, du LR... Ne serait pas d'accord avec ce qu'attendent de cette loi la plupart des Français, cette loi dont l'application aurait un impact certain et durable sur la vie quotidienne des Français ?

Autrement dit n'importe quelle loi soumise au vote de 577 députés, serait adoptée si elle obtient, cette loi, plus de 289 voix (chacune de ces 289 voix pouvant être du FP, d'Ensemble, du LR ou du RN) ?

Soyons clairs : autant il y a de désaccords, de refus absolus, de différences de vues, de projets... De la part des uns et des autres... Autant il y a des choses auxquelles tout le monde aspire et voudrait voir en place dans son quotidien de vie...

... Bien que la situation de la composition de l'Assemblée Nationale soit inédite, entre trois blocs dont aucun des trois n'atteint 289 élus... La « logique » serait qu'un premier ministre issu de la formation ayant le plus d'élus – en l'occurrence le FP – soit choisi pour former un gouvernement.

La question est de savoir qui, au FP, serait « le mieux placé, le plus crédible » aux yeux de l'opinion ?

Sûrement pas au FP, Jean Luc Mélenchon...

Et dans l'hypothèse où un premier ministre serait nommé, qui ne serait pas du FP, sûrement pas Jordan Bardella...

À mon sens, un premier ministre nommé, qu'il soit du FP ou d'une autre formation (Ensemble ou LR) devrait afin de constituer son équipe, prendre des personnes appartenant à chacun des partis, à proportion du nombre d'élus dans chacun des partis...

Dans chaque formation, de la Gauche à la Droite et même au RN, il y a forcément des « modérés » qui se démarquent de la « ligne dure »... Et parmi les « modérés » il y a quelques personnages « relativement bien vus » dans l'opinion (les mieux à même de dialoguer avec les autres)...

La domination de l'immédiateté

... Ce dont meurt le monde d'aujourd'hui (la société dans toutes ses composantes, la civilisation toute entière dans ses diversités et dans les modes de vie des uns et des autres partout dans le monde ; la politique, l'économie, la culture, l'éducation... Ce dont meurt la géographie des paysages, des terres, des mers, des hommes, des êtres vivants)...

C'est de l'absence de pensée à long terme... Et donc, de la domination quasi absolue et en même temps accrue, de l'immédiateté...

Et dans l'immédiateté s'inscrivent les désordres, des désordres qui se font Ordres ; les crispations, les plaintes, les cris, les murmures, les grondements ; toutes les voix du monde en une cacophonie assourdissante...

Et dans cette immédiateté dont la caractéristique est la pensée à court terme, à très court terme, tout y est nivelé, formaté, réduit au plus accessible sans effort, sans « grammaire », automatisé, consumérisé...

Comment le monde, la société, les humains, les êtres vivants, les paysages, les terres et les mers, l'air même que nous respirons... Pourraient-ils survivre – c'est à dire ne pas disparaître- en l'absence de pensée à long terme ? Et, s'ils parviennent à survivre – en devenant (les humains) ce qu'ils n'ont jamais été, ce pour quoi ils ne sont pas faits et qui les déshumanise, alors à quoi ressemblera le monde de demain, qui témoignera de ce monde, demain ; quelle en sera, de ce monde, la culture, la géographie ; comment en écrira-t-on l'Histoire, de ce monde qui n'aura plus d'Histoire ?

Pensées du jour, 11 juillet 2024

... Cueillir des fleurs, mettre des oiseaux en cage... L'humain fait ça ! Et le chat, lui, quand il « cueille » une souris, il la « tapotote » de sa patte griffue, il l'estourbit... Mais ça, c'est « la nature qui ne fait pas dans la dentelle... Dans toute sa réalité, dans toute sa beauté... Mais la beauté n'a pas de « morale », n'a pas de « canons » ou de « modèles »... Elle n'a pas attendu l'Homme pour exister... Et quand l'Homme a défini la beauté en y introduisant l'idée qu'il se fait de la beauté, quand il l'a exprimée à sa manière par ses réalisations artistiques, la beauté s'est toujours faite sans toi ni moi en particulier quoi tu aies fait, quoi que j'aie fait... La beauté étant « l'affaire » non pas d'un en particulier aussi évidente qu'elle soit, mais l'« affaire » de ceux et de celles qui ont placé dans le « puzzle » infini de la beauté, une pièce, une seule, de l'immense « puzzle » de la beauté...

... L'avenir n'est rien d'autre qu'une projection dans un futur inconnu, d'une vie, d'un monde, de modes de vie, d'une culture, d'une « modernité », d'une géographie, d'une Histoire, de politiques et d'économies, et avec des gouvernements, des codes, des lois... À

partir d' un présent dont nous connaissons l' apparence qu' a ce présent, mais dont nous méconnaissons ce dont ce présent est fait de l' intérieur...

Il y a néanmoins en nous, cette capacité à imaginer le monde de demain, diversement présente cependant en chacun de nous... Mais l' imagination demeure dépendante de ce qui a été dans un passé bien plus imparfaitement traduit ou interprété, bien plus « arrangé » selon les différentes « lectures » faites du passé, que ce qu' il a, ce passé, vraiment été...

Le « point de non-retour »

... Les pro-palestiniens, ceux et celles qui, en France, en Europe et en Amérique ( USA) manifestent avec drapeau palestinien brandi, et qui défendent l' idée d' un État Palestinien ( sans jamais un seul moment préciser « un État Palestinien sans le Hamas et sans les Islamistes »)... Se rendent-ils compte à quel point les palestiniens de Gaza et de Cisjordanie ne peuvent que haïr les Israéliens depuis que tombent par milliers de tonnes sur tout le territoire de Gaza, les bombes israéliennes ? Et peuvent-ils encore croire qu' une « entente » soit possible entre le peuple Palestinien et le peuple d' Israël ?

Et ceux et celles qui soutiennent Israël « inconditionnellement », ne peuvent que comprendre à quel point Israël ne veut pas d' un État Palestinien qui, forcément, serait armé par des pays tels que l' Iran et la Russie, et quelques pays du monde Arabe vendeurs d' armes, et gouverné par le Hamas, soit un État Palestinien qui, en conséquence de ce qu' il a subi de la part des Israéliens avant d' être un état qui aurait été reconnu de la communauté internationale, n' aspirerait qu' à se venger et à éliminer Israël ?

C' est exactement la même chose pour les Ukrainiens qui ne peuvent que haïr les Russes, ainsi que pour les pays qui soutiennent la résistance Ukrainienne dont les populations en majorité haïssent les Russes ( avec cependant la pensée que tous les Russes ne sont pas pour Poutine et pour la guerre)...

Dans ces deux conflits l' un entre le Hamas, le Hezbollah et Israël, l' autre entre l' Ukraine et la Russie ; le niveau atteint de haine, de rejet absolu , de violence et d' extrême ressentiment, est tel, qu' il ne peut en aucun cas s' éteindre ( « point de non retour ») et que toute idée de négociation, de dialogue, est à jamais totalement exclue...

Le niveau de haine atteint est tel, que toute politique menée, que tout soutien des uns ou des autres, que toutes manifestations avec des milliers de personnes pour la Paix, que toute vue intellectuelle ou philosophique ou encore humaniste des choses, se trouve complètement dépassé de très loin, rendu inutile et - pour ainsi dire - « contre productif »... C' est cela, la réalité, la terrifiante et incontournable réalité ! Terrifiante parce que le monde, dans l' hypothèse quasi totalement improbable où il pourrait en sortir, de cette réalité, n' en sortirait pas indemne... Le monde à vrai dire est d' hors et déjà irrémédiablement blessé à mort...

« Il serait fort, vraiment fort, l' écrivain, l' artiste, le penseur, le poète, le philosophe... Palestinien, Israélien, Ukrainien, Russe... Dont l' œuvre – d' une très grande beauté, d' une très grande dimension d' humanité et éternelle – pourrait avoir un impact certain et durable, réducteur de la haine, neutralisant la haine ; parvenant à inciter les belligérants, les peuples, à se parler, à pardonner, à reconstruire un monde...

Il n'existe pas, cet écrivain, cet artiste, ce penseur, ce poète, ce philosophe... Il y a bien eu Nelson Mandela, Martin Luther King, Indira Gandhi... Mais « c'était une autre époque » - ou plus exactement « un autre contexte historique » (le rêve n' avait pas encore été autant détruit qu'il l' est aujourd'hui... Même s' il avait été détruit comme il l' a été, notamment durant le 20ème siècle)...

C' est bien là, cette « vision des choses », désespérante, plus qu' un pavé, un rocher jeté dans la mare...

Mais la mare est profonde et le pavé – ou le rocher – en s' enfonçant brutalement, lorsqu' il atteint les boues putrides au fond de la mare, projette à la surface, toutes ces boues putrides, par la force, par la puissance de son impact... Et alors, se libère – du moins en partie – des boues putrides, le fond de la mare...

C' est cette image là, de l' impact du pavé ou du rocher lancé dans la mare, et de l' éclaboussure en grand, produite -et qui « libèrerait » le fond de la mare ? qui, en quelque sorte « peut faire la peau » du désespoir...

Cela dit, les anti haine et les inconditionnels de la non violence, en dépit de leurs arguments les mieux fondés et de leur volonté déterminée à croire en la paix , que font-ils de l' autoritarisme poutinien et de l' agression de l' Ukraine par la Russie, que font-ils de l' islamisme radical djihadiste, que font -ils de l' antisémitisme radicalisé ? ...

N' y-a-t-il donc pas de haines « nécessaires », de haines justifiées, de haines ne pouvant être éradiquées ?

Le bal des rats sur une peau de génisse cuite au soleil et rongée

... «Éperdus de matérialisme, passionnés de “choses”, de luxe, de pondérable, de raisonnable, de bouffable, de roulable, de vendable, de ventrable, la matière nous a muflisés, avilis, banalisés, ahuris, affadis, asservis à en dégueuler de nous connaître. »

Louis-Ferdinand Céline— L'École des cadavres (1938), Éditions Denoël, 1938. Littérature et Poésie

... La « matière » en l' occurrence ( rapport au monde d'aujourd'hui) c' est la civilisation dévoyée, absurde, cruelle, imbécile, faussement confortable, en grande partie inculte en dépit du nombre de ses instruits, toute pétée enfoirée de morale, de religion, de principes, de dogmes, de shoote, de football... La civilisation du consumérisme et de l' immédiateté et, en conséquence, de la pensée pendue haut et court !

... La fête des rats sur ce qui reste d' une peau de génisse cuite sous le soleil et rongée de toute part...

Réflexion du jour, 12 juillet 2024

... L' on pourrait attendre de l' Intelligence Artificielle qu' elle produise, sur la demande de toute personne en France, en Europe et dans le monde, anti – anti sémitisme, anti religion, anti islamisme radical, anti lobbys, anti milliardaires, anti actionnaires, anti mafias, anti

voyous, anti marchands d'armes... Un « article ultra choc » d'un impact considérable, un véritable « monument de littérature », iconoclaste en plein, démolisseur, en un mot « atomique » et qui fasse très mal, vraiment mal, aux fanatiques religieux, à « dieu à toutes les sauces », aux antisémites, aux islamistes radicaux, aux lobbys, aux milliardaires, aux actionnaires, aux mafias, aux voyous, aux marchands d'armes... Un « article » tout ce qu'il y a de plus laminant, qui paraîtrait « à la Une » de toutes les pages des réseaux sociaux... « Clouant le bec » de la « buse Uhlémane dont le cri de ralliement s'éteindrait dans le fond du gosier de cette buse juchée sur des potominarés ; anéantissant les arguments fallacieux de toute la caste des potentats de cette planète, des mafiosos et de leurs hordes de nervis...

« Il y a des cactus »...

... Dans d'immenses hergregs à perte de vue, d'oasis improbables, de puits asséchés et de caravanes de marchands, d'horribles cactus se couvrirent de fleurs dont les corolles dardaient des flèches de lumière atteignant des hordes d'errants venus de contrées dévastées...

Et les marchands déclarèrent certaines ces oasis surgies au détour de longs canyons habités de macaques musitamtamjacassants, prometteuses de fraîcheur et de verdure...

D'improbables, les oasis se firent citadelles se peuplant de tous les errants, et les marchands après avoir étalé sacs, calebasses et outillages tout au long des rues, s'installèrent hors les remparts ceignant les citadelles...

Lorsque les cactus se gorgèrent dans leurs fibres, de suc appétants, les errants se mirent à aller-retourner de la citadelle aux cactus...

De petits avions carrés octo-aillés tournicotèrent nuit et jour au dessus des hergregs et des citadelles et la vie des errants chaque jour chaque minute même, aux cabinets ou au manège, fut sériee et enfichée...

Le grand avionbombe qui, plusqueparaîssaitil, devait vitrifier le paysage sur mille lieues carré à la ronde, redouté et attendu – jusqu' à même être souhaité par les errants les plus désespérés, fut concurrencé par l'activité milletuplée des cactus dont les fleurs de lumière arcanciellée brûlaient et réduisaient en cendres les cathédrales désaffectées de visiteurs, et dont les suc chargé de séduipestilences rendaient les narines des errants, plus trompettantes que des troudebales...

## Anniversaire

... Très souvent sur la page générale d'accueil de Facebook – je suppose qu'il en est de même sur les autres réseaux sociaux – l'on lit « c'est aujourd'hui l'anniversaire de ... »

... Suivi d'une invitation à souhaiter bon anniversaire à cette personne censée être « de vos ami(e)s »...

Il est – il faut bien le dire – de ces personnes qui furent – un temps- (un temps révolu) avec lesquelles on a eu une relation et que l'on a rencontrées... Mais qui, depuis « un certain temps » - sinon déjà depuis de longues années- ne nous ont point donné le moindre signe de vie, ont « brillé par leur absence », sont devenues totalement silencieuses et non réactives à tout ce que l'on a produit jour après jour... Qui « eût pu être vu »...

Je n' ai aucune raison de souhaiter « bon anniversaire » à ces personnes là ! Sinon – ironico-  
iconoclastement parlant : « bon bourricot-à-versaire » ou – pour « féminiser l'  
expression » : « bonne bourriquette – à – versaire » ( rire)...

... À l'argument qui est celui de l' occasion de reprendre contact, en souhaitant « bon  
anniversaire » à une personne que l' on a connue et fréquentée dans le passé, et dont on n' a  
plus eu de nouvelles depuis de longues années ; il n' est pas sûr que cet argument permette  
la reprise de contact :

« Par expérience » - à plusieurs reprises – avec en particulier au moins deux personnes qui,  
un temps, « ont fait partie de mon cosmos », j' ai essayé – au moins une fois... Ça n' a pas  
marché ! Le lien avait bel et bien disparu...

« Haiper » entre en scène

... L' on va « faire vraiment très fort » avec l' Intelligence Artificielle ! Voilà-t-il pas que  
« Haiper » entre en scène, ayant la capacité de créer pour toi une production vidéo ! Et, à  
partir de là, de la scène avec des personnages en une situation – drôle ou dramatique – des  
films surpassant les réalisations des meilleurs producteurs...

L' on imagine, sur les réseaux sociaux, dans les années qui viennent, avant même 2030, sur  
Facebook, sur Instagram, sur Tik-Tok... Le nombre, la diversité, tout ce qu' il y aura de  
« faussement réel », de productions des uns et des autres, tous « créateurs de génie » !

C' est dire du devenir des productions culturelles, de la pensée, de l' écrit, de l' image, de la  
musique, de l' Art en général... D' un 21ème siècle qui ouvrira... L' « ère des  
Humanuscules » ...

Une résistance sera-t-elle encore possible dans un tel monde « Ihatisé » ? « Haipérisé » ?

Et quel impact pourra avoir cette résistance dans la mesure où elle parviendrait à exister, et,  
plus improbable , à s' organiser ?

Les « trouduks » se faisant tous « Jennie's » et les « Jennie' s » faisant mieux, mille fois  
mieux que les génies, leurs prédécesseurs !

Le « hic » dans « l' affaire » serait qu' un génie demeuré génie « battrait les Jennie's à la  
course » !

JO et « festivals »

... Il y a assurément de quoi s' interroger sur les capacités d' hébergement notamment pour :

-Quinze millions de visiteurs aux JO 2024 de Paris

-Deux cent mille visiteurs pour le Festival d' Avignon

-Cent cinquante mille visiteurs pour les Francfolies de La Rochelle...

-Plusieurs autres dizaines de milliers de visiteurs pour les autres grandes manifestations  
festivales en été en France...

Sans compter bien sûr les artistes, les comédiens, les réalisateurs et leurs équipes, et les  
journalistes, photographes, diverses personnalités du monde de la Culture et du Spectacle...

Et pour les JO les organisateurs, les athlètes, tous les intervenants... Tout ce monde là étant  
hébergé en priorité et n' ayant donc pas eu besoin de se « prendre le chou » pour trouver un  
logement...

Quant aux visiteurs, par millions pour les JO, par centaines ou dizaines de mille pour les grands festivals, qu' en est-il de la capacité d'hébergement ?

À première vue, cela paraît assez surréaliste... L'on pense, pour les Francofolies de La Rochelle, pour le festival d' Avignon, pour les grandes manifestations festivières d' été... À des champs et à des prés, de grands espaces aménagés pour du camping avec entassement de milliers de tentes Queshua, des toilettes Algéco et à d' autres champs fauchés servant de parkings pour des milliers de voitures...

Mais pour accueillir et loger quinze millions de visiteurs aux JO du 26 juillet au 11 août, là nous ne sommes plus dans le même dimensionnement qu' à La Rochelle ou qu' à Avignon, d' autant plus que la région limitrophe de Paris étant urbaine à 100 %, il n' y a pas de vastes champs à aménager en camping...

Chambres d' hôtes, hôtels, auberges, gîtes, campings, appartements et studios de location, sont réservés depuis plusieurs mois, tous archi complets et ayant été pour ainsi dire pris d' assaut par milliers à la minute plus de six mois voire un an à l' avance par internet – Booking com, Tripadvisor etc. - Et forcément, ne sont pas en assez grand nombre pour pouvoir accueillir autant de personnes au jour dit...

Et, outre les capacités d' hébergement – déjà un problème énorme – il y a la circulation des véhicules, les parkings, les moyens de transport (voiture, train, avion, autobus)... À Paris durant les JO l' on conseille le vélo – mais « bonjour les énormes embouteillages sur les pistes et voies cyclables » - pire qu' en peloton de course cycliste !

Et pour la restauration ? De « haut de gamme » à 80 euro le menu jusqu' aux fast food et sandwicheries ? L' on imagine l' activité hors normes dans les abattoirs industriels – bœuf veau porc volaille par dizaines de milliers de têtes !

Et l' ambition de « faire écologique » dans tout ça ! Une aberration ! Un non sens absolu !

En cet été 2024 de grand rendez-vous JO et de festivités, nous serons aussi un certain nombre de centaines voire de millions de Français, à ne pas « s' être pris le chou » pour un hébergement, un billet de train, une entrée à un stade, une place de parking... Pour aller à Paris du 26 juillet au 11 août, ou pour se rendre à l' une ou l' autre des grandes manifestations festivières... Question budget ( quoique « pas forcément ») - vu le prix d' une chambre ou d' une location plus les frais de restauration et de déplacement... Et peut-être surtout encore plus, question de volonté et détermination à surmonter et à gérer toutes les difficultés inhérentes à un projet de se rendre aux JO ou à quelque grand festival...

Entretien et valorisation d' un patrimoine

... Valoriser un patrimoine en l' entretenant et en l' aménageant au mieux selon les normes en cours et, si possible en l' augmentant en importance ; c' est bien là ce qu' il est convenu de réaliser en sa vie, ce que pensent, ce à quoi s' attachent bien des gens, notamment les gens de 30 à 50 ans...

Déroger à cela est mal vu, et « mariginalise » en quelque sorte les personnes qui tout au long de leur vie, ne se sont jamais préoccupées de travaux d' intérieur d' aménagement, d' apparence de leur habitation...

Mal vu dans les familles, mal vu par la plupart des connaissances...

Mal vu mais personne n'en parle à l'intéressé en question alors même que tous en parlent entre eux ; ce sont les mêmes critiques, les mêmes jugements qui reviennent de la part des uns et des autres...

« L'enterrement avant l'enterrement » en somme...

Valoriser un patrimoine ?

Bon, oui, à 30 ans, à 50 ans peut-être...

À plus de 70 ans la motivation a « pris un coup dans l'aile »... Surtout si, question descendance directe après le fils la fille sans enfant, y'a plus personne...

Et si de surcroît dans la descendance directe il y a divorce, séparation, recombinaison de famille et en conséquence, d'éventuels héritiers étant des étrangers et qui plus est, des venus de l'autre bout de la planète...

Et puis il y a le figuier, le pommier, le cerisier... Qui, planté tout jeune dans la propriété, le jour de ses 70 ans, dont les fruits seront cueillis par qui ?

La toiture refaite, la façade ravalée, la cuisine intégrée aménagée, deux pièces en plus dans le grenier rénové, une salle de bains agrandie, un grand salon espace de vie bien ajouré de style 21ème siècle... Tout ça réalisé ou en cours de réalisation... À 50 ans oui encore -quoi que selon les « aléas de la vie »- mais à plus de 70 ans ? Pour qui pour quoi après « sa pomme » ?

Et enfin, il y a le changement climatique avec des intempéries -orages d'une violence extrême, grêle, tempête, ouragan, tornade, inondation, effondrement de terrain, incendie... À répétition et en fréquence accrue en toute région de notre pays... Du jour au lendemain plusieurs dizaines de maisons à tel endroit, un jour là, un autre jour là, devenues inhabitables... De telle sorte qu'en quelques années seulement les neuf dixièmes du territoire Français vont se trouver impactés par des dévastations sur de grandes étendues...

Alors, valoriser un patrimoine, dans un tel contexte environnemental et sociétal aussi défavorable... Et, en faire une priorité dans sa vie... Est-ce que ça a du sens ?

Et l'héritage ? Parlons en ...

Le fils la fille qui vit « à l'autre bout de la planète » - en Chine, en Australie, au Canada, aux USA, au Brésil... Et qui, probablement jamais ne finira sa vie au pays d'origine, en France notamment...

La « vieille baraque » - dévalorisée y'a des chances – des vieux parents, qu'en fera -t-il/elle, combien pourra-t-il en tirer de pognon en l'état où elle lui reviendra cette baraque ?

De nos jours, c'est par notaires interposés que se règlent les héritages, les ventes de maisons qu'on l'on fait vider par des entreprises spécialisées dans le débarras de maisons, c'est juste une affaire d'écriture, de documents et de signatures... À dix mille kilomètres de distance... « On se prend plus le chou » !

Valoriser un patrimoine... Déroger, être marginalisé par rapport à ça, dans son entourage, par ses proches, par ses connaissances qui « ne pipent mot » du vivant de l'intéressé à ce sujet – mais en causent entre eux...

Merde ! Bras d' honneur ! ... Au point où le monde en est, où l' état de la société en est, et avec les familles plus décomposées que recomposées, et de surcroît les dévastations causées par le changement climatique... Vous m' en direz tant !

Organisation et préparation d'un « dîner d' amis »...

... Lesquels « amis » étant des amis « très diversifiés » question croyances et sensibilités :

Doivent venir chez toi – on suppose que tu as pour épouse ou compagne une maîtresse de maison particulièrement avisée et hors normes et capable de s' adapter à toute situation et de surcroît excellent « cordon bleu »...

Alors que nous sommes en période de carême coïncidant cette année là avec le ramadan...

Un catholique fervent qui durant 40 jours « ne fait point gras » à midi et au soir et au petit-déjeuner

Un Indou, un Musulman , un Juif, un végétarien et un végan...

Donc, rien avec du bœuf ou de la vache, rien avec du porc, rien avec du poulet ou de quelque volaille que ce soit, rien avec du poisson, rien qui provienne d'un animal d' élevage en l' occurrence du lait, du beurre, du fromage, de la crème, des œufs... Mais « peut-être » pour le fervent catholique tout de même, du filet de poisson sans graisse ; et, pour le Juif et pour le Musulman, du poulet ou du bœuf casher...

Allez chiche : composez le menu !

Les limites de l'Intelligence Artificielle

.... L'IA qui sera capable de concevoir et surtout de produire un texte "Célinien" ou de tout autre écrivain "novateur et très personnalisé dans la langue (française ou autre) , dans le vocabulaire , dans le style, dans une grammaire tout aussi personnelle qui, cependant, ne s' affranchit pas pour autant des règles et du sens ; un texte tel qu'aucun bon traducteur ne pourra jamais rendre avec des mots équivalents à ceux que l'auteur hors normes a employés dans un contexte particulier... Cette IA là n' existera jamais, et si d'aventure elle "existerait presque" - à son niveau parvenu - elle serait alors "battue à la course" par l' écrivain hors normes !

Profits et dividendes

... Les géants du CAC 40 ont dégagé 150 milliards d' euro en 2023... Et combien en 2024 ? C' est ce que nous verrons...

Rappelons que le CAC 40 c' est la capitalisation boursière des 40 plus importantes entreprises françaises.

Et en plus de ces 150 milliards de profits provenant de la capitalisation boursière, il faut ajouter – ou tenir compte – des 97,1 milliards d’euro de dividendes versés aux actionnaires en 2023, soit 17 milliards de plus qu’ en 2022... ( dividendes produits par les actions du CAC 40). . .

La France est le pays qui rétribue le mieux les actionnaires, la moyenne mondiale étant en 2023, de 67,8 milliards...

Le total cumulé en 2023 en France pour les profits et pour les dividendes d’élève donc à 247, 1 milliards d’euros.

Le programme du Front Populaire revient à : en dépenses 214 milliards d’euro, en recettes 55 milliards, donc à 160 milliards d’euro.

Est-ce que 87, 1 milliards d’ euro – profits et dividendes – ça suffirait pas pour les géants du CAC 40 et pour les actionnaires ?

Avant, après ...

... Retourner en arrière c’est redevenir comme l’on était avant...

Avant, lorsqu’un événement déterminant survenu dans notre vie à un certain moment, n’était pas venu « changer la donne » de nos aspirations, de nos projets, de notre mode de vie au quotidien, de nos pensées, de notre « vision du monde », et... « changer la donne » également, dans nos relations avec nos proches, nos amis, nos connaissances...

Il est de ces découvertes qu’un jour on fait, de ce que l’on ignorait, de ce que l’on croyait, de ce que l’on tenait pour sûr... Concernant telle ou telle personne de notre entourage... De ces découvertes surprenantes, déchirantes et douloureuses pour certaines, de ces découvertes qui font que « ce ne sera plus comme avant »...

Et, du jour au lendemain, les points de repère qui étaient les nôtres disparaissent sans que d’autres apparaissent sur lesquels on peut compter...

Et pourtant l’on demeure la même personne, différente de celle d’avant, mais néanmoins projetée dans un présent auquel on n’avait jamais pensé qu’il serait, avec en soi cette intériorité qui s’était construite depuis notre enfance...

Et ce qui a été, en particulier ce qui a vraiment, réellement existé dans une relation avec telle ou telle personne que l’on a fréquentée (les « bons moments » en particulier), l’affection, les échanges, tout ce que l’on a partagé de projets, de réalisations, de travail et d’effort commun et d’aspirations, de rêves... Tout cela ne peut pas « ne pas avoir été »... Il peut y avoir une volonté d’effacement mais aussi déterminée que soit cette volonté d’effacement, ce qui a été l’a été bel et bien de la même manière que le ciel, hier à telle heure, présentait la formation nuageuse à ce moment là précisément...

Une photo, un album de photos, une série de photos dans un album ; cela peut être détruit, déchiré, brûlé, ôté d’une galerie de fichiers image d’un ordinateur... C’est la photo prise du ciel hier à telle heure qui peut être supprimée mais pas le ciel tel qu’il a été aperçu à tel moment...

Le regard porté à l'autre – mais n'importe quel regard - « casse la solitude »

... Apprendre à penser, à réfléchir, à se montrer précis dans ce que l'on dit et dans ce que l'on écrit, à donner aux mots que l'on emploie leur véritable sens, à échanger des idées et non pas au plus souvent produire des effets, à écouter ce qui se dit autour de soi et à le mesurer... Et – en ce terme qui est le mien - « exister l'autre plutôt que de s'exister »... S'attacher à dialoguer plus qu'à polémiquer ; c'est ce qui peut réduire la violence et l'agressivité...

Mais dans les temps que nous vivons actuellement, c'est tout cela – réfléchir, mesurer, écouter etc. - qui a en grande partie disparu de la relation humaine.

Cependant s'impose une réalité, celle de l'impossibilité qu'il y a dans la relation d'un bref instant, relation « d'une seule et unique fois » ou relation tout à fait occasionnelle, ou encore renouvelée de loin en loin, et toujours brève... De dire les mots, tous les mots, les milliers de mots que l'on aimerait bien pouvoir prononcer, tous ces mots si différents de ceux que l'on ne cesse d'entendre, qui martèlent ou assourdissent, tous ces mots aussi, qui « font croire que », qui trompent, qui abusent, qui entraînent...

Alors à défaut de pouvoir dire ces mots, ces milliers de mots qui nous viennent de ce que l'on porte en soi et que les autres pourraient avoir besoin d'entendre de nous ; il reste le regard porté à l'autre, ce regard en totale « adéquation » avec ce que l'on porte en soi et ne ressemble qu'à nous mêmes et à personne d'autre... Mais « l'adéquation » il faut dire qu'elle n'est pas certaine, absolument pas certaine, et c'est tout juste si au mieux, elle peut être approchée...

Le regard en ce sens, c'est presque ce qui entre dans une relation qui ne sera jamais parce qu'elle n'est que d'un seul et unique instant, ou qui est seulement épisodique et souvent limitée dans le temps.

Et il ne peut y avoir « adéquation » entre les mots, les milliers de mots ne pouvant être dits, et ce que l'on porte en soi pouvant impacter l'autre ; que si l'on a appris à penser, à réfléchir et à être précis dans ce que l'on dit ou écrit, à donner aux mots que l'on emploie leur véritable sens...

C'est pourquoi, en ce sens aussi, que le regard porté sur des personnes croisées dans un lieu public, un lieu de passage, prend toute sa signification, toute son importance, et que l'expérience du regard porté à l'autre est presque toujours une expérience heureuse, aussi aléatoire que soit l'existence de ce qui a pu être échangé dans l'instant du regard...

C'est « malheureux à dire » - parfois même « désespérant » - de nos jours en tout lieu public, plus personne ne regarde personne.

Le regard, le « vrai regard »... « Casse la solitude » ...

## Les grands esprits

« Les grands esprits ont toujours rencontré une opposition violente de la part des esprits médiocres » [ Albert Einstein ]

... De nos jours c'est l'indifférence qui s'est substituée à l'opposition violente, et, « c'est peut-être pire » !

L'opposition en effet, suscitait du débat et, en conséquence intervenaient les défenseurs des grands esprits qui, même s'ils ne gagnaient pas la partie, en minorité qu'ils se trouvaient dans le nombre, renforçaient les rangs des fidèles...

Puis dans l'opposition en plus de la violence, se sont invitées l'injure et le déni, de la part des détracteurs les plus en vue sur la scène qui eux, sont ces « pseudo grands esprits » confortés par une opinion publique canalisée ; et, au niveau des réseaux sociaux, de la rue, des « parlotes », de tous ceux et celles qui lisent les « best-sellers » et s'expriment là où la visibilité de ce qui est exprimé est immédiate... C'est l'indifférence, la « zappe », la déconsidération, et « tu me les pompent », qui sont les réponses à ce que disent et écrivent les grands esprits... En lieu et place de l'opposition frontale entre interlocuteurs...  
Triste temps pour les « grands esprits », désormais « petites bêtes » dans l'immensité de la « jungle »...

L'Arc Républicain « vous m'en direz tant » !

... Ainsi est-ce le camp de « l'Olive dans le Trou de Bale », le camp du Ruissellement, de ceux et celles qui tiennent pour les « maîtres du monde » géants de l'économie de marché, dominants, possédants, décideurs et « pourvoyeurs d'emploi »... Le camp des gagnants dans une « coalition » qui s'est évertuée à éliminer de la représentation nationale deux partis de l'opposition de l'Assemblée Nationale, les uns élus par 33 % des électeurs et les autres par 12,5 % des électeurs...

Soit 45,5 % des électeurs et 218 députés, de la République Française, qui ne sont pas de « l'Arc Républicain »...

Est-ce cela, la démocratie ?

Alors cet « Arc Républicain » qui élimine de la représentation nationale 45,5 % des électeurs, serait donc constitué de 65 députés du PS, de 163 députés de Ensemble et de 66 députés du LR ?

Ce qui ferait 294 députés dans la « coalition »... Mais reste à savoir si les 65 du PS rejoindraient la « coalition » et d'autre part lesquels des 33 écologistes et des 9 communistes rejoindraient également la « coalition »...

Une coalition de 289 : rien n'est moins sûr...

Certes le RN lui aussi, est pour les maîtres du monde, pour le ruissellement, pour les possédants, pour les milliardaires et n'ôterait pas un centime d'euro aux profits réalisés par les patrons du CAC 40 et aux dividendes des actionnaires...

Et « à l'extrême limite » - c'est d'ailleurs ce qui est prévisible – « l'Arc Républicain » il va finir par inclure le RN « par la volonté de plus de la moitié du peuple Français »...

« Grand beau temps » donc, pour les maîtres du monde, pour les milliardaires et pour les actionnaires ! Le baromètre est à la hausse !

Quand aux immigrés – notamment Africains, Maghrébins et autres – les grands patrons et propriétaires viticoles et domaines de culture, du bâtiment et de l'industrie, ne vont point cesser avec le RN au pouvoir, de les faire venir sur le sol français pour les employer « au noir »...

Et quant aux mafias, aux voyous, aux casseurs, à l'insécurité dans le quotidien des Français autant en ville qu'à la campagne, aux « caïds du coin » de la drogue et de toutes sortes de trafics clandestins... Et à la médiocrité relationnelle conditionnée par le consumérisme et par l'individualisme... Là c'est toute la caste des politiques de l'extrême gauche à l'extrême droite qui est en collusion plus ou moins directe ou indirecte avec les mafias dont l'économie de marché fait « tourner la boutique » d'une toute autre manière que celle de l'économie de marché légale et officielle...

« Crocodil' show » à Marioupol

... Aux abords de Marioupol désormais russifié se trouve un parc d'attractions, en fait une mare artificielle de douze hectares, profonde de deux mètres et dont l'eau est maintenue à une température de 28 degrés...

Tout autour de cette mare ont été aménagés des gradins sur le modèle des cirques de l'antiquité romaine, pouvant accueillir plusieurs milliers de spectateurs.

Et dans la mare, des caïmans, des alligators attendent le « déjeuner »...

Le spectacle commence...

Des employés du parc d'attractions sont chargés de jeter dans la mare entourée d'une clôture de trois mètres de hauteur et électriifiée haut voltage, depuis de hautes guérites, de jeunes enfants Ukrainiens de moins de trois ans, enlevés de force à leur famille...

Bébés et bambins sont ainsi happés par les caïmans et les alligators, et retentissent les « hourrah » des milliers de spectateurs tous « pro – russes pro Poutine et fervents admirateurs des unités wagnériennes et tchéchènes de l'armée russe...

Réflexion du jour, 20 juillet 2024

... Ce ne sont pas les gouvernants ni les élus, en France, dans les pays de l'Union Européenne et occidentaux qui sont, en tant que personnes mêmes, quoi que l'on puisse leur reprocher ; responsables, initiateurs et en cause de ce que l'on observe de déplorable dans la société...

Ils ont pour certains d'entre eux comme on dit « quelques casseroles qu'ils traînent à leurs basques »... Mais l'opinion publique se fait telle, que les gouvernants et les élus, ainsi que les présidents et chefs d'état et personnages les plus importants de la « machinerie administrative » deviennent les « boucs émissaires » seuls responsables de la situation en laquelle se trouve le pays...

En vérité – mais cette « vérité là » est « éclipsée » - les « vrais responsables » sont les personnes mêmes que nous sommes chacun d'entre nous, englués et conditionnés par : le consommable, le culte de l'apparence, l'obsession de l'effet immédiat, le pouvoir que donne l'argent, l'individualisme et le communautarisme exacerbés... En un mot « dans une déliquescence accélérée de la grammaire qui régit la relation humaine »...

Cette « nouvelle grammaire » - qui « n'en est pas une – que nous avons « inventée » - ou plus précisément « mise en place par commodité, par facilité, par démission, par complaisance, par lâcheté, par tout ce que l'on veut » - a produit ce à quoi l'on assiste aujourd'hui à savoir l'Assemblée Législative que l'on a, dans une ambiance de foire d'empoigne et d'alliances « contre nature », « reflet » ou « écho » de la société dans laquelle nous vivons au quotidien...

« Reconstruire une société, un état, une nation, une économie, cela commence par se reconstruire soi-même »... Ce qui « ne se décrète pas », que rien ni personne ne peut imposer de force ; qui est tout autre chose qu'une « affaire de morale »... Ce qui ne peut venir que d'une volonté, d'une détermination, d'une prise de conscience aiguë en soi, dans la mesure où nous vient la nécessité, comme pour l'arbre, d'avoir des racines dans le sol et des branches et des rameaux s'élevant vers le ciel...

La provocation...

... « La provocation peut être de mauvais goût, absurde, engendrer critiques et réactions, mais elle est nécessaire » [ Elisabeth Badinter ]

... Encore faut-il ne pas confondre provocation avec injure... Parce que, lorsque l'on parcourt ce qui s'écrit et se « poste » sur la Toile ( internet, les blogs, les forums, les réseaux sociaux les plus utilisés) nous sommes en général très éloigné de ce que produisent, dans leurs ouvrages ou de ce que disent en tant qu'invités dans une émission de radio ou de télévision, les écrivains et auteurs décriés et provocateur dans leurs propos...

La provocation ce n'est pas l'injure, ce n'est pas le déni, ce n'est pas la haine, ce n'est pas la violence brute, ce n'est pas l'arrogance dans l'agressivité, ce n'est pas l'écrabouillement ou le piétinement ni l'humiliation de l'autre...

La provocation est iconoclaste, irrespectueuse, et elle dénonce non pas forcément des personnes en particulier mais surtout des comportements, des manières d'agir et de penser qui sont celles les plus communes adoptées par habitude, par ignorance, par manque de réflexion et pour se conformer à une opinion dominante...

La provocation poussée à l'extrême c'est à dire à ce qui dérange, à ce qui choque « au plus haut point » quasi unanimement, peut être le « pavé » jeté dans la mare, qui, atteignant le fond vaseux et nauséabond, projette à la surface de la mare les boues putrides et donc, expulsant ces dernières et en quelque sorte, nettoyant en partie, le fond de la mare...

En tant que « pavé jeté dans la mare » la provocation, celle qui « fait mal », qui dérange, qui choque, qui indispose les « bien-correct-commun pensants » est donc nécessaire...

Mais il n'est pas sûr pour autant, que la provocation « expurge » ; la provocation c'est aussi le risque pris qu'elle incite à faire, au lieu d'expurger...

« Tout va mal »... Sans doute mais...

... L'hôpital va mal, l'école va mal, les campagnes sont sans médecins, dans les services administratifs ça va mal, le numérique et les automatismes avec la robotique déshumanisent, la polémique se substitue au dialogue ; l'orthographe, la grammaire et le sens des mots se délittent...

Mais les personnes de bonne volonté sont bien présentes dans l'espace public, partout, à l'hôpital, à l'école, dans les services administratifs, au travail, dans les magasins, sur les

aires d'autoroute, dans les trains, dans les fêtes, au bistrot du coin, dans le lotissement ou le quartier où l'on vit...

L'accueil, la gentillesse, le renseignement à fournir, la volonté de « faire pour le mieux », le sourire, le regard, la considération, l'écoute... Ça existe !

Notre pays, la France, c'est plus, bien plus ça, que tout ce qui va mal relayé à longueur de journée par les médias, par tous les détracteurs et les pessimistes de « tout poil »...

Et la « Résistance » c'est celle de la somme de toutes les bonnes volontés, bien plus que celle des révolutionnaires en paroles et en actes (surtout il faut dire en paroles)...

La résistance qui est celle des personnes de bonne volonté, de la volonté d'accueillir, de renseigner, d'aider dans les démarches, d'écouter, de faire pour le mieux, de sourire, de regarder, de considérer... C'est la résistance à laquelle les puissants, les décideurs, les « maîtres du monde » avec le système et l'économie qu'ils mettent en place soutenus par la technologie... Doivent faire face, mais ignorant superbement l'existence de centaines de milliers de personnes de bonne volonté, et jusqu'à même méprisant et ou niant l'existence de ces centaines de milliers de personnes... Il ne leur vient jamais à l'esprit qu'à force de cette résistance là, ils sont condamnés à disparaître, et qu'au contraire ils persistent à croire, à tenir pour établi, qu'ils seront toujours les « maîtres du monde »...

Nous n'avons plus de gouvernement, à l'Assemblée Nationale ça frite, ça se déchire, ça se crispe, ça débat sans résultat ; les Télé nous servent les mêmes daubes... Mais au quotidien, quand tu vas à l'hôpital, au commissariat de police, à la sous-préfecture, au garage, à l'épicerie, dans une boutique de galerie marchande de grande surface, quand tu fais la queue à la caisse du Leclerc géant, partout où t'as besoin d'aller pour acheter quelque chose, un produit, n'importe quoi, un service... On t'accueille, on te sourit, on te regarde – c'est peut-être que de l'apparence mais c'est pas si sûr que ça – en un mot, « ça marche quand même dans ce pays la France » (même si « ça baigne pas »)...

L'humour du jour, 21 juillet 2024

... Il n'y a pas de minou ni de toutou musulman ou juif... Cependant un minou ou un toutou peuvent être l'un ou l'autre un animal de compagnie dans une maison musulmane ou dans une maison juive...

Dans ce cas, donne-t-on par exemple, au minou ou au toutou, dans sa gamelle... Une saucisse – de Toulouse, de Morteau ou de Montbéliard – ou encore du jambon ou une côte de porc ?

M'hah'med et sa femme ont pensé alors à se rendre chez un boucher Hallal – et de même Jacob et sa femme, en se disant que peut-être, ce boucher leur fournirait de la viande d'un porc tué Hallal... Afin de contenter leur toutou ou leur minou n'étant ni musulman ni juif ni chrétien mais l'un un félin, l'autre un canidé qui, soit dit en passant, ne font ni l'un ni l'autre de différence entre de la bidoche hallal ou pas...

Seulement voilà : dans une boucherie Hallal, il n'y a pas plus de porc que dans un restaurant Mac Donald bien que chez Mac Donald on ne fasse rien de Hallal...

Cela dit, lorsque vous apercevez dans une fête foraine, dans une ville touristique, un manège à l'ancienne, rares sont de nos jours, en notre beau pays de France, les manèges à l'ancienne avec un cochon...

Cela dit, encore... Est-ce que chez des végétariens et chez des végans, on évite d'avoir à la maison un minou ou un toutou afin de ne pas devoir acheter de produit alimentaire contenant de la viande ?

L'on ne trouve pas dans les supermarchés, de croquettes pour minou et pour toutou sans bœuf, sans poulet, sans poisson, sans cochon...